



Regierungsratsbeschluss vom 21. Mai 2024

Petition «zur Unterstützung der Klimagerechtigkeitsinitiative durch nicht in Basel-Stadt stimmberechtigte Personen»

P231588

1. Der Regierungsrat genehmigt das vorgelegte Antwortschreiben an die Petentschaft.

Begründung

Die Forderungen der Petentschaft beziehen sich auf Klimaneutralität bis 2030 und eine sozial gerechte Umsetzung. Das Zieljahr 2037 für Netto-Null ist durch die Abstimmung vom 27. November 2022 demokratisch legitimiert und in der Kantonsverfassung verankert. Eine sozial gerechte Umsetzung (Klimagerechtigkeit) ist als Leitsatz staatlichen Handelns ebenfalls in der Kantonsverfassung verankert. Zudem wird die Klimagerechtigkeit im Rahmen der Klimawirkungsabschätzung berücksichtigt. Das demokratiepolitische Anliegen der Petentschaft wird im Rahmen der Motion Edibe Gölgele und Konsorten betreffend «Stimmrecht für Einwohner*innen ohne Schweizer Bürgerrecht» sowie der Motion Jo Vergeat und Konsorten betreffend «aktives Stimm- und Wahlrecht für 16-Jährige» behandelt.

